

GRAN MADRID



El público hojea viejas publicaciones en una de las casetas de la edición pasada de la Feria del Libro Antiguo y de Ocasión, ubicada en el paseo de Recoletos. ANTONIO HEREDIA

CULTURA ANTES DE LA FERIA DEL LIBRO DE RETIRO

En abril, literatura y letras mil

Madrid acoge múltiples citas con la palabra durante las próximas semanas, desde encuentros con prestigiosos autores, la lectura continuada del Quijote o la caza de especies bibliográficas

RUTH DÍAZ MADRID

Ya se escucha a la vuelta de la esquina el rumor que anuncia la próxima Feria del Libro de El Retiro, la 82ª. Con la reciente presentación de su cartel en homenaje a la comunidad lectora madrileña y con desacuerdo incluido entre las editoriales independientes y la organización, ante unas normas que cada año se constriñen más la participación diversa de quienes no comulgan con ese frenesí de publicación de los grandes grupos. Pese a la polémica, no cesan los preparativos para la cita libresco más esperada, mientras se abren paso otras celebraciones notables: las del Día del Libro, que este año se despliegan en Madrid cual festín de platos jugosos y exuberantes, con los que difícilmente podrá sortearse el empuje literario. Pero qué gusto.

LECTURA DEL QUIJOTE

Círculo de Bellas Artes
Del 20 al 22 de abril

Una tradición que ya es ritual para tantos, a juzgar por sus 27 ediciones cumplidas. El próximo jueves, a las 18 h., el último premio Cervantes, el venezolano Rafael Cadenas, iniciará la lectura continuada de *Don*

Quijote de la Mancha (1605-1615), para dar paso a 40 horas inintermitidas de andanzas junto a Sancho, entuertos a desfacer, caballeros, hidalgos, molinos, gigantes, loas a Dulcinea, recitadas por la ciudadanía, que cada año es invitada a leer esta obra maestra universal.

LA NOCHE DE LOS LIBROS

Comunidad de Madrid
21 de abril

Nunca una noche dio para tanto. O sí, que pocas cosas hay tan madrileñas como estirar el jolgorio nocturno hasta más allá del amanecer. Con esa ambición aterrizada la XVIII edición de La Noche de los Libros, que el próximo viernes discurrirá sobre un verso de Góngora: «*los ojos con mucha noche*», esos que alumbrarán las más de 570 actividades gratuitas acogidas en la región. «Queremos llegar al máximo público posible, por lo que este año se amplían el número de autores, librerías y bibliotecas que participan», subrayó la consejera de Cultura, Marta Rivera de la Cruz, durante el acto de presentación. En cifras precisas: 730 literatos, 150 instituciones, 100 librerías y 130 bibliotecas en 97 municipios, que descubrirán a todos los

públicos, presenciales u *online*, ese imaginario sombrío y eléctrico en el que calla la claridad diurna, y no sólo a través de las páginas, también desde otras disciplinas.

Emmanuel Carrère, Héctor Abad Faciolince, Aroa Moreno, Manuel Vilas, Rosa Montero, Mariano Sigman, Elia Barceló y Joana Marcús hablarán de insomnios, sueños, consultas a la almohada, ficciones y no ficciones, monstruos y utopías, en la Real Casa de Correos (Puerta del Sol) y en la Real Casa de Pontejos (plaza de Pontejos, 3). Mientras que en la calle, en la plaza del Conde de Barajas, será el turno de la correspondencia amorosa escrita a la luz de las velas con las voces de Mercedes Cebrián, Antonio Lucas, José Ovejero, Michelle Roche Rodríguez y Rosario Villajos.

Se celebrarán también rutas literarias para paseantes noctámbulos: *De brujas, hechizos y conjuros*, esos que esconde en su historia el barrio del Centro, como mostrará el Colectivo Flameadoras (Callejón del Infierno, 18.30 h.), y *Nos queda la noche*, en safari urbano por Malasaña gracias al Colectivo La Liminal (Metro Tribunal, 20 h.), que nunca defrauda en su exploración. Además, acogerán con-

versaciones repletas de letras y poesía, junto a otras instalaciones artísticas o talleres, instituciones como la Biblioteca Regional Joaquín Leguina, Casa de América, Espacio Fundación Telefónica, Círculo de Bellas Artes, Ateneo de Madrid, Museo Reina Sofía, CaixaForum... Un sinfín de *desvelos*, sin contar con los preparados en librerías y bibliotecas. Para no perderse: madrid.org/lanochedeloslibros

SEMANA DEL LIBRO EN MOYANO

Cuesta de Moyano
Del 21 al 23 de abril

Nos dejó hace 15 días su histórico librero Alfonso Riudavets, con su mandil azul y su gorra, siempre sentado frente a la número 15, en custodia de esos legendarios ejemplares que los bibliófilos ansiaban al acecho de primeras ediciones. Su recuerdo planeará también estos días, pues las casetas serán telón de fondo de los festejos organizados por la Asociación Soy de la Cuesta para el Día del Libro. Previamente, por La Noche de los Libros, el escritor Edu Galán y la cineasta Carlota Pereda guiarán a lectores en la búsqueda de joyas impresas, cual piratas en pos de tesoros, en *A la caza de libros* (viernes, 17-19). Mientras que

el 23 de abril se rendirá homenaje a la legendaria creadora francesa Collette, en el 150 aniversario de su nacimiento, en colaboración con el Instituto Francés y las editoriales Acantilado y Anagrama. La actriz Juliette Gradat pondrá voz y piel a fragmentos de *Gigi*, *Dúo*, *Chérie* o *El Quepis* (12-14 h.). En paralelo, se retransmitirán en vivo podcasts literarios desde la caseta 22, como *Prólogos*, con la editora Bárbara Espinosa como invitada; *Niños gratis**, sobre el estadounidense Stephen King y con Nacho Moreno Segarra; y *Punzadas sonoras*, con Paula Ducay e Inés García.

FERIA DEL LIBRO ANTIGUO Y DE OCASIÓN

Paseo de Recoletos
Del 28 de abril al 15 de mayo

La popularidad la acapara la de Retiro, pero esta feria histórica, con su par de convocatorias anuales e inaugurada por Tierno Galván, es también cita indispensable para los amantes de la tinta y los preciosos incunables. Durante 18 días, Recoletos se convierte en un librería de fondo, con sus 37 casetas especialistas en ejemplares antiguos y de ocasión, venidas desde 10 localidades españolas. Una oportunidad para coleccionistas y curiosos de rebuscar entre rarezas bibliográficas, manuscritos originales, primeras ediciones, joyas descatalogadas, mapas o grabados, que atesoran con su veterania en Arenal 21, Mundus Libri, Velintonia Libros, Tunicia, Luces de Bohemia o Renacimiento, entre otras. Y con el cineasta Álex de la Iglesia como pregonero inaugural (día 28, 13 h.) de ese territorio literario al aire libre.